



**ALCALDÍA MUNICIPAL**  
MUNICIPIO DE CORQUÍN, DEPARTAMENTO DE COPÁN  
HONDURAS C.A.  
Cel. 9885-0478/ 9569-7783  
e-mail: [alcaldiacorquin2018@outlook.es](mailto:alcaldiacorquin2018@outlook.es)



## **RESEÑA HISTORICA DEL MUNICIPIO DE CORQUIN COPAN**

Corquín Copán Corquín, en lengua tolteca significa "Entre Ríos", llamado así por su situación geográfica al estar entre los ríos Julalgua y Aruco El municipio colinda al norte con los municipios de San Pedro y La Unión, al sur con los municipios de Sensenti y Belén Gualcho, al este con el municipio de Gracias y al oeste con el municipio de Lucerna. Posee una gran variedad de recursos naturales, así como también lugares turísticos donde puedes disfrutar con tus familiares y amigos, La siembra del árbol de café el cual su producto es de los mejores de la zona occidental hondureña; la ganadería y la agricultura

Los primeros pobladores del territorio que pertenece ahora al municipio de Corquín eran

Descendientes de los toltecas, originarios de México, quienes se radicaron en los márgenes del río Jopopo a mediados del siglo XVII y fueron estos quienes le dieron el nombre de Corquín, que en su lengua significaba "Tierra entre Aguas". Posteriormente se extendieron a orillas del río Julalgua y la quebrada de San Francisco a finales del siglo XVII. A principios del siglo XVIII se establecieron en el mismo sitio algunas tribus de origen Lencas y Chorotegas que provenían centro y sur del país. Corquín perteneció como aldea al Curato o Parroquia de Sensenti, la cual también pertenecía a la Diócesis de Gracias, hoy departamento de Lempira. A finales del siglo IX surgieron dos grupos poblacionales en la misma comunidad: los nativos y el barrio de los ladinos; los primeros se dedicaban a la agricultura y los segundos dieron comienzo a las actividades comerciales.

En el año de 1824 obtuvo carácter del Municipio bajo el Gobierno Federal del General

Manuel José Arce; siendo su primer alcalde el señor "VICTORIANO FUENTES", contando con una extensión territorial de 92 km<sup>2</sup>; y se le otorga el título de Ciudad el 13 de Marzo de 1926.

La falta de higiene, la prevención y las condiciones infrahumanas fueron las causas para que surgieran enfermedades tales como fiebre amarilla, viruelas y el Cólera Morbos, las cuales fueron una de las causas para que disminuyera la población entre los años de 1837 y 1,857. Corquín dejó de pertenecer al Departamento de Lempira cuando el 29 de Mayo de 1869 fue creado el Departamento de Copán, convirtiéndose en municipio de éste.

### Ubicación Geográfica de Corquín

El Municipio de Corquín se encuentra localizado al sur del departamento de Copán. Colindando con la región oriental del departamento de Ocotepeque y el noroeste del Departamento de Lempira, específicamente se encuentra ubicada en la prolongación del valle de Cucuyagua, en la convergencia de la Montaña de Celeque y Cordillera del Merendon, siendo sus límites los siguientes:

- Al norte con San Pedro de Copán y Cucuyagua Copán.
- Al sur con municipio de Sensentí en el Depto. de Ocotepeque.
- Al Oeste con Lucerna en el Depto. de Ocotepeque
- Al este con Belén en Depto. de Ocotepeque y Gracias del Depto. de Lempira.



  
  
**ROSA ISABEL HERNANDEZ SERRANO**  
SECRETARIA MUNICIPAL